

TOURISME **SAINT-DONAT**



Skiez et randonnez à vos propres risques.

Les activités en plein air peuvent comporter certains risques. Assurez-vous de posséder les compétences et habiletés requises à la pratique de votre activité ainsi que des équipements adéquats. Ne surestimez jamais vos forces ou celles des personnes qui vous accompagnent.

Nous vous rappelons que les zones de télémark s'adressent aux experts seulement. Elles sont très escarpées, étroites et on y retrouve des obstacles naturels non balisés. Lors de votre première visite, il est conseillé de parcourir ces secteurs avec une personne qui connaît bien le territoire.

Nous vous encourageons à acheter votre carte de membre et à participer aux activités organisées par le Club de plein air de Saint-Donat et publiées sur le site internet Tourisme Saint-Donat.



Accès aux sentiers :

Les sentiers présentés sur cette carte sont le fruit du travail de nombreux bénévoles appuyés par des gens d'affaires et la Fondation Héritage Nature de Saint-Donat, la Commission de développement économique et la Municipalité de Saint-Donat.

Les droits de passage accordés par les propriétaires de certaines portions des sentiers sont précieux et nécessaires au maintien du réseau. Les utilisateurs des sentiers sont invités à respecter le code d'éthique « Sans trace » pour nous permettre de le maintenir. Il est important de respecter la signalisation et la propriété

L'accès est gratuit pour tous les sentiers qui apparaissent sur cette carte.



Le parc des Pionniers :

Au cœur du village, le parc des Pionniers, situé sur les rives lac Archambault, est un lieu idéal pour les familles.

En hiver : Sentiers de patinage en forêt, deux patinoires extérieures, sentiers de ski de fond tracés, sentier de raquette. Le pavillon du parc est accessible tous les jours pour enfiler vos équipements et vous réchauffer.

En été : Plage avec surveillance, aires de pique-nique, concerts en plein air le jeudi, toilettes, salles de déshabillage, lieu de départ de sentiers de randonnée et de vélo.



En octobre 1943, s'écrasait sur les flancs de la Montagne Noire, un bombardier transportant 24 jeunes militaires canadiens, l'une des pires tragédies du genre au Canada. L'épave est restée mystérieusement cachée dans la forêt pendant presque trois ans avant qu'on ne la découvre enfin. Elle attire maintenant les randonneurs - et amateurs d'histoire au pied alerte qui empruntent le sentier réaménagé il y a quelques années. Des panneaux d'interprétation permettent de mieux comprendre l'histoire de cet événement et un cimetière a été aménagé pour ne pas oublier les victimes de cet accident.

Le secteur comporte aussi des sites ou point de vue permettant d'observer des paysages majestueux, des petits ruisseaux ou des lacs tranquilles.

Le sommet de la Montagne Noire culmine à 892 m et offre une vue partielle sur les sommets environnants. Pour une vue imprenable sur le lac Archambault, il faut se rendre au refuge le Mésangeai à 850 m d'altitude.

Pour plus de détails sur le secteur, nous vous invitons à prendre connaissance de l'article publié par M^{me} Violaine Ballivy dans le journal La Presse et diffusé sur le site internet www.tourismesaint-donat.com